

Ach wir haben dich sehr bedauert, und wollten dich aufthauen und füttern, und wollten dir wieder Atem einhauchen; aber es gieng nicht. Wer weiß auch, wie lange du schon auf dem Holzstoß gesessen und gehungert hattest, und hattest dich gegrämt über deine Brüder und warst erstarrt, ehe wir dich fanden — da kam unsere Hülfe zu spät.

Schlaf wol, liebes Thier, du brauchst nun keine Fliegen und kein Nest, und deine Brüder werden dir nichts mehr thun: aber so oft ich hier vorbeigehe, werde ich dich immer bedauern.

So sprach Karline; die Kinder hörten schweigend und aufmerksam zu. Der Deckel wurde über die Schachtel gedeckt, die Schwalbe in die kleine Grube gethan, und die Erde darüber geworfen, und stumm giengen die Kinder davon.

### Das Hahnenschlagen.

Herr Steinhorst erhielt mit seiner Familie von seinem Bruder eine Einladung aufs Land. Ich will meinen Leuten ein Fest geben, sagte er, ein Hahnenschlagen, auf der großen Wiese; die Leute haben mir fleißig gearbeitet!

Steinhorsts Kinder wußten nicht, was ein Hahnenschlagen sei, und baten den Onkel um Erklärung. Kommt nur, sagte der Onkel, ihr werdet es sehen!